

EL DÍA

Las elecciones no constituyen el fin de la democracia: Viola

(AP, ANSA, IPS y ANN)

BUENOS AIRES, 17 de septiembre. — El presidente Roberto Viola sostuvo que las "elecciones no constituyen el fin de la democracia" y desalentó un posible acuerdo cívico-militar para designar a su reemplazante en 1984.

Viola dejó sin respuesta concreta una pregunta sobre la demanda de la Unión Cívica Radical de que se convoque en 1984 a elecciones generales al decir que la Argentina "volverá al pleno ejercicio de la democracia en el momento oportuno, cuando estén creadas realmente las condiciones que aseguren estabilidad política", de acuerdo a un informe de la agencia Noticias Argentinas.

El presidente Viola, que estará en el cargo hasta 1984 dijo que si "la concertación está para buscar a un militar no tiene rigurosamente ningún objeto, porque las fuerzas armadas están en capacidad para elegir a cualquiera de sus hombres, ya que están absolutamente seguras de que continuarían el ritmo, el rumbo en la dirección que ya está prefijada. En último caso lo más que podemos pedir es que el total de la ciudadanía, y no sólo los partidos políticos, le den al presidente designado en 1984 el suficiente respaldo, el suficiente consenso como para que pueda realizar su acción en la mejor forma posible". La presunta concertación cívico-militar sería si se opta por un candidato civil.

No hubo, por otro lado, ninguna referencia de Viola a

las recientes declaraciones del ex ministro del Interior, general (r) Albano Harguindeguy quien afirmó que en 1984 habrá otro presidente militar. Harguindeguy es uno de los asesores de Viola.

Las declaraciones de Harguindeguy suscitaron la protesta de la mayoría de los partidos políticos tradicionales que pugnan por conseguir que la presidencia de Viola sea la última etapa del gobierno militar.

Pero Harguindeguy insistió ayer en sus afirmaciones y expresó que "hay documentos que determinan los mecanismos de elección del presidente y dicen que debe ser un oficial superior de las fuerzas armadas en situación de retiro".

Los sectores políticos que integran la Multipartidaria, peronistas, radicales, desarrollistas, intransigentes y demócrata cristianos, reaccionaron ácidamente. El dirigente centrista Francisco Manrique, calificó las afirmaciones de Harguindeguy de "Imprudentes".

Los peronistas, por intermedio del dirigente Roberto Ares demandaron anoche "elecciones ya mismo", en tanto que el radicalismo recordaba que la Multipartidaria representante del 80 por ciento de la opinión política argentina, había

sido creada a insinuación de su fallecido líder Ricardo Balbín, con el objetivo principal de impulsar el retorno de la Argentina a la democracia.

PROTESTA EMPRESARIAL

Empresarios de la provincia de Santa Fe han anunciado para el próximo 24 de septiembre la realización de una jornada de protesta y reclamos a nivel nacional, exigiendo la protección de la industria nacional, la reactivación del mercado interno y el retorno al pleno estado de derecho.

Para comprender las reivindicaciones exigidas por el sector, es importante tener presentes los indicadores económicos actuales en Argentina, enunciados por los ministerios de Economía, Hacienda y Trabajo.

Informes del Ministerio de Economía argentino expresan que la desocupación se ha incrementado en un 5 por ciento, lo que significa que sólo en Buenos Aires y el cinturón industrial hay 190 mil desempleados y la caída del salario real en un 5.9 por ciento demuestran que la recesión económica continúa.

ACTO EN MEXICO

Con motivo de celebrarse un

nuevo aniversario de las elecciones que el 23 de septiembre de 1973 llevaron a la presidencia de la República Argentina a Juan Domingo Perón, los peronistas exiliados en México recordarán el acontecimiento con un acto público en el Congreso del Trabajo.

El grupo informó que el mismo tendrá lugar el miércoles 23 de los corrientes, a las 19 horas, oportunidad en la que hará uso de la palabra como oradora central la señora Nilda Garré de Abal Medina, quien a tales efectos llegará desde Buenos Aires el lunes venidero a últimas horas de la tarde.

La señora Nilda Garré es esposa del abogado peronista Juan Manuel Abal Medina, que desde el 29 de abril de 1976 se halla refugiado en la embajada de México en la República Argentina, sin que hasta la fecha los militares que gobiernan este país hayan mostrado la posibilidad de que se le entregue a Abal Medina el respectivo salvoconducto para abandonar su país.

También Nilda Garré, actualmente integra la mesa directiva de la corriente interna del Movimiento Justicialista, de reciente creación, llamada Intransigencia Peronista.